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今日烟台
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建设靓丽文明滨海新区
本报专访开发区工委书记、管委主任王曰义

马路中间的栏杆可否加
高20厘米？这样既能防止行人
翻爬栏杆出现交通事故，也能
避免栏杆两侧行车开大灯视
野出现盲区。(135xxxx7743)

宏远小区北区冬天无暖
气，二号楼地下室小棚一直被
水 淹 着 。望 早 日 改 造 。
(131xxxx9910)

朝阳街是上世纪初的老
街区，居民的居住条件太差，
基 本 生 活 设 施 亟 待 更 新 。
(139xxxx0519)

希望出台法律法规对办
理低保摸底清查，对不符标准
应 追 究 直 接 责 任 人 。
(132xxxx6879)

是否考虑十字路口右转
弯时同样受红绿灯约束呢？
183xxxx0239

73路公交应该加车次，每
4 0 分 钟 才 有 一 趟 。
(183xxxx8585)

建议烟台能多些关注体
育运动，希望能有烟台自己的
球队。(139xxxx0653)

有的公交车始发站多年
没有，不少公交车停靠站名字
与其实际位置不符，显示城市
文 化 建 设 的 缺 失 。
(188xxxx5947)

在烟台外乡人何时能盼
来公租房?(152xxxx9725)

大海阳路大型载重汽车
昼夜不断，南大街有很多无牌
无证和有牌有证的摩托车。
(137xxxx5897)

为节能减排，建议关停三
楼以下的电梯。(155xxxx7563)

格建言选登

老街区居民

居住条件需改善

2013年是全面贯彻落实党的十八大精神，开启
新征程的关键一年。对于开发区而言，这一年将迎
来前所未有的发展机遇。市委常委、开发区工委书
记、管委主任王曰义就读者关心的热点话题接受
了本报记者的专访。

齐鲁晚报：2013年，烟台市
将 推 动 各 类 园 区 的“ 进 位 升
级”，面对新的要求，开发区将如
何定位，有怎么的发展目标？

王曰义：2012年，开发区经
济社会实现平稳健康发展，GDP

突破千亿大关。新的一年，开发
区将牢牢坚持“以工业化为基
础，以城市化和现代化为总方
向，建成创新型、现代化、靓丽文
明滨海新区”的既定发展思路和
奋斗目标不动摇。

我们将实施创新驱动战略，
集中推进创新型开发区建设。围
绕载体、人才和研发等关键领

域，对已有高新企业和创新资
源，重点在提档升级上下功夫。
鼓励更多企业建立独立研发机
构和联合平台，提高原始创新、
集成创新能力。集中推进现代汽
车研发中心、富士康研发基地、
斗山研发中心和智联科创等重
大研发项目建设，打造研发集群
板块。更加重视高端人才引进，
引进一个人才、带进一个团队、
带来一群项目、带起一个产业。
大力实施品牌化战略，抓好22个
国际国内行业“单打冠军”企业，
让更多产品打上“烟台制造”和

“烟台创造”标签。

齐鲁晚报：今年的政府工作
报告中提出2013年要突出抓好
实体经济，着力构建现代产业发
展新体系，构建更具规模和竞争
力的先进制造业。制造业密集的
开发区将如何应对？

王曰义：制造业是开发区
的立区之本，也是转调的根基。
今后几年，将集中落实产业发
展“3115”工程，在已有1个千亿
产业、6家百亿企业、5家上市公
司和25家十亿企业的基础上，
狠抓重大战略项目建设，以投
入促转调、以增量强存量，力争
到2015年，实现3个千亿产业、
10家百亿企业、10家上市公司
和50家十亿企业的目标，为全
区持续稳定发展提供强力支
撑。

富士康新投产铝镁合金、智
能手机、光学数码等项目，今年

将加快发产进度。通用东岳汽车
及零部件产业去年完成产值540

亿元，以整车三期和动力总成二
期投产为契机，抓好配套企业跟
进和产业链拓展，进一步做大产
业体量，尽快跨入千亿行列。

万华工业园加大投资力度，
加速建设千亿产业。集中突破新
光电、新材料和生物医药等三大
战略性新兴产业，充分发挥泰和
新材、东诚生化、龙源电力、正海
磁材、万润液晶等上市公司的资
金和产品优势，通过园区化、专
业化打造，培育形成新的优势产
业集群。同时，继续加大招大引
强力度，在去年引进现代研发中
心、丰田压缩机等9个世界500强
项目的基础上，积极跟进一批在
谈重大项目，争取未来几年再引
进1-2个像东岳汽车、富士康一
样的龙头项目。

让更多产品打上烟台造标签
引进大项目建设千亿产业

齐鲁晚报：政府工作报告中
提出2013年在改善民生和创新
管理中加强社会建设，着力办好
为民服务实事。作为国家级开发
区今年在民生方面将有哪些动
作？

王曰义：今年，我们将坚持
惠民生、保稳定、促发展，进一步
转变作风、夯实基础，用心解决
事关群众利益、事关发展全局的
重大问题，开创科学发展、和谐

发展新局面。
在保障和改善民生上将继

续走在全市的前列，持续加大民
生投入，扎实办好为民实事，深
入开展美化家园和文明城市提
升工程，抓好福莱山公园、青少
年活动中心等公共服务设施建
设，多渠道增加居民收入，提高
社会保障水平，探索建立社会管
理与城市管理长效机制，让群众
充分享受发展红利。

让群众充分享受发展红利

齐鲁晚报：2013年，在不断
提高城镇化质量，着力开创城乡
建设新局面方面，开发区将如何
行动？

王曰义：我们将严格落实新
一轮城市总体规划，以建成滨海
新区为目标，坚持以规划引领建
设，促进产业与城市高度融合，
加速城市现代化进程。

近两年，开发区编制了新一
轮城市总体规划、七大重要节点
规划和33个专项规划，拉开了未
来城市发展的战略框架。今年将
全力推动以滨海景区及衡山路、
长江路片区为核心的东区改造
提升工程。坚持市场化运作，做
好城市经营文章，争取用3-5年
时间，打造成初具规模的现代化

城区。
抓好西港区、新热源及道路

管网等重点基础设施工程，进一
步提升城区功能和承载力。坚持
城市规划建设与服务业发展一
体化推进。上半年，开工星颐广
场、富饶广场、衡悦广场、融科综
合体、越秀地产等10个项目，下
半年开工华明星海湾、赛博广
场、永旺商城、中信综合体等4个
项目。

同时，在法国欧尚购物中
心、喜来登五星级酒店等项目建
成投用的基础上，继续加快东方
夏威夷、希尔顿五星级酒店、磁
山景区等高端服业项目建设，做
出品牌、做出亮点，促进全区服
务业发展迈上更高层次。

打造初具规模的现代化城区

□通讯员 马双军 李晓栋

□本报记者 李楠楠

qlwblnn@vip. 163 .com

市委常委、烟台开发区工委书记、管委主任王曰义。 记者 赵金阳 摄

□记者 李大鹏 报道

本报1月13日讯 矫健从
事 留 学 服 务 工 作 ，结 合 自 己
的 留 学 经 验 和 工 作 经 验 ，指
出 目 前 留 学 过 程 中 众 多 乱
象，以求引起从业人员、学生
家长及政府的重视。

如今很多人憧憬国外优
质 的 教 育 资 源 、更 广 阔 的 就
业 前 景 和 更 高 的 薪 酬 水 平 ，

但 在 矫 健 看 来 ，由 于 信 息 资
源 的 不 对 称 ，对 于 鱼 龙 混 杂
的 国 外 院 校 无 法 分 辨 良 莠 ，
加之有意无意的宣传上的偏
颇 ，影 响 了 很 多 本 身 条 件 很
好的学生错过了最佳升学途
径。

矫健提醒学生和家长注
意，如果留意一下就会发现，办
理出国留学业务的机构可谓五
花八门。

一 般 说 来 ，只 有 有 过 留
学 和 海 外 工 作 经 验 的 ，并 且
从事留学工作若干年以上的
人才可能对海外情况了解得
比 较 全 面 客 观 。不 仅 仅 在 学
校 选 择 专 业 选 择 上 ，包 括 打
工 情 况 、收 入 情 况 、生 活 环
境 、就 业 前 景 都 会 有 全 面 的
建议。

如何理顺利益和行业规
范 行 业 道 德 的 关 系 ，让 每 个
学 生 都 有 最 好 的 前 途 ，让 留
学 行 业 健 康 发 展 ，是 每 个 从
业人员和政府部门都应该深
深思考的问题。

留学服务人员矫健：

留学行业乱象须重视

人大代表王威东：

引进人才关键要留住
“转方式，调结构离不开科技创

新，要创新会遇到资金和人才问题。”
人大代表、烟台荣昌制药有限公司董
事长王威东说，资本资金这块政府扶
持，加上企业自身克服，基本能够解
决。“但关键是人才，特别是顶尖人才
的引进上还需要下功夫。”

“把先进的人才引进来了，但后
续的项目跟不上，或是开展困难，这
就很难留住人才。”王威东说，人才是
关键，不但要能引来人才，关键还要
能留住。

人大代表林喜峰：

潜力项目应该重点扶持
人大代表、烟台首钢磁性材料股

份有限公司总经理林喜峰说：“过去
我们受制于国外专利，因此我们下定
决心要研发拥有自主知识产权的产
品，只有这样才能不受制于人。

“我建议对项目的审批和跟进更
加细化，项目之前、项目进行中以及
项目的后续工作都应该有进一步的
细化，进一步筛选一批有潜力的项
目，政府应该对这些项目在政策和资
金方面重点扶持。”

本报记者 李楠楠

矫健(本人提供)

人大代表林喜峰。
记者 李楠楠 摄

人大代表王威东。
记者 李楠楠 摄
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